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2018 年最後
三天，政府正
式公佈拖了足
足近20年的啟
德大型體育場館的合約招標結果，
在三個參與競投的集團中，最後由
新界發展及新創建成立的Kai Tak
Sports Park Ltd中標，合約為期25
年，包括設計（Design）、興建
（Build）、營運（Operate），簡
稱DBO的三位一體合約，而政府
則會負擔約300億的興建費用，並
訂於今年首季動工，預計於2023
年落成，之後的營運經費由新世界
發展負責。同時，新世界會向政府
支付扣除開支前營運經費總額的
3%及一筆17.24億的固定經費。

在啟德興建大型體育場館的構思早在
2000 年香港計劃申辦 2006 年亞運會時開
始，時至今日，這個構思終於得到落實和動
工，前後花了近20年，相信這個啟德體育
館計劃不單止有助推動香港舉辦大型體育比
賽、表演和相關展覽，亦為香港帶來很多舉
辦國際娛樂和演唱事業的機會，同時予以推
動音樂及文化。從配合提供體育、娛樂、文
化展覽等多元化的籌備、舉辦及發展來看，
政府以DBO的合約形式判給非政府機構負
責實有其可取之處。

還記得2004年政府最終因為高等法院裁決
敗訴，而要賠償於1992年接手、當年斥資8
億5千萬元重建的新香港大球場的溫布萊管
理公司二千一百多萬元的教訓嗎？今次，政
府由設計、興建、營運都綑綁在一起，由一
間中標的集團負責，可以避免當年政府和溫
布萊在場地興建和之後管理的爭拗。

作為體育界一分子，當然希望日後這個能
容納5萬觀眾的場館多辦與體育相關的活
動。但參考以往大球場和紅磡體育館的經
驗，加上管理公司不能做虧本生意，看來我
這一個願望不易實現。

■浸會大學體育及運動學系教授鍾伯光
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今 客 場 硬 撼 兵 強 將 勇 廣 東

香港文匯報訊（記者

郭正謙）第41屆省港盃

首回合今午3時30分假

廣東省人民體育場上

演，雖然賽前有主帥保

域斯突然離職加上主力

受傷，不過仍無礙港隊

爭取衛冕的決心，誓要

以表現證明香港年輕球

員的價值。

省港盃近年成為港隊培訓新血的平
台，今屆港隊起用更年輕的陣

容，希望為U23亞錦賽備戰。主帥郭
嘉諾強調不會因球隊年輕而失去爭勝
心，港隊不是抱着汲取經驗的心態而
來：「我們的球員雖然年輕，但亦是時
候更上一層樓，如果想繼續進步，無論
面對任何對手都不能失去求勝意欲。」
郭嘉諾崇尚高位壓迫的進取型踢

法，他表示會繼續堅持自己的戰術思
路：「隊中有很多球員在青年軍時代
已經合作，他們均很熟悉我的戰術踢
法，雖然我們集訓時間較短，但默契
方面沒有問題。」

廣東隊今屆有高大的中鋒肖智因入
選國家隊缺陣，不過郭嘉諾認為對手
實力不會因此受到影響：「廣東隊由
守轉攻的速度很快，盧琳及陳志釗等
富經驗的球員個人能力很強，首回合
我們當然希望保持不失，但亦要時刻
保持爭取入球的意欲。」

郭嘉諾促球員保持爭勝欲
面對強敵，港隊的死球處理是進攻

重要板斧，余煒廉及梁諾恆一對中堅
既是防守堅盾亦是進攻利器。尤其是
今季各項賽事錄得四球入賬的梁諾
恆，這名年輕中堅表示不會放過爭取
入球的機會：「廣東隊有主場之利下
相信會採取主攻，死球將是我們爭取
入球的重要環節，今季有四個入球令
我更有信心，首要當然是做好防守希
望保持不失，不過有死球機會時我亦
會好好把握。」 粵
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香港文匯報訊
（記者 黎永淦 廣州報道）自

從2015年作客旺角場一役以「收山
腳」侵犯黃威，導致後者斷腳重創
後，廣東隊隊長盧琳便未有再隨隊訪
港。主隊教練陳玉良昨日向香港香港
文匯報記者證實，這位新聞人物因個
人原因，今屆不會作客來港。
現年33歲的盧琳近年是省港盃

常客，但最近3屆都只參與主場賽
事。足總日前向傳媒發出的客軍訪
港名單，盧琳依然缺席。陳玉良昨
日主持賽前操練後承認這是球員個
人決定：「盧琳年紀比較大，加上
長期在中超比賽，考慮到身體及家
庭情況，我們尊重他本人意願。球
隊早前進行集訓期間，他也因為要
去旅行，到熱身賽之前才趕及歸
隊。老運動員有這種心理狀態，我
們可以理解。」
陳指導承認盧琳缺陣會影響球隊

實力，因此更希望首回合求勝，減
輕次回合的壓力。他又表示，對港
隊的印象是防守穩健，死球戰術厲
害，因此會針對這些特點作部署，
望首回合比賽能收到效果。

白俄新星深網奪冠 王雅繁止步四強

被美職籃侯斯頓火箭裁掉的中國球員周
琦日前回到中國，他的下一步去向成為籃
球迷們關注的焦點。在遼寧隊對陣北控隊
的比賽後，遼寧隊主教練郭士強向媒體表
達了對周琦的態度。
郭士強說：「周琦回到北京，到酒店我
們見了面，吃個飯，重要的還是敘敘舊。
如果周琦要回到CBA，我們非常非常歡迎
他，我們會不惜一切代價把他簽到我們
隊，這是我們的想法。周琦9歲就到遼寧

接受籃球訓練，在遼寧成長，他說着東北
話、吃着東北菜，和這些兄弟非常有感
情，我們所有人都希望他能到遼寧隊。」
不過，作為中國男籃最優秀的內線球員之

一，對周琦感興趣的球隊不止遼寧一家，在
正式落筆簽字之前，一切都是未知數。
另外，在前晚的CBA（中國男子職業籃

球聯賽）第28輪比賽，郭士強率領遼寧隊
以119：87輕取北京北控，迎來17連勝，
追平隊史連勝紀錄。 ■新華社

遼籃擬不惜一切簽周琦

「第一屆國際
亞洲中學生巧
固球邀請賽」
昨於小西灣體
育館舉行，中
國台北隊以五
戰全勝的成績
勇奪冠軍，而
港隊則以第四
名完成賽事。

香港文匯報
記者郭正謙攝

■■薩巴倫卡捧冠薩巴倫卡捧冠
軍獎盃軍獎盃。。 新華社新華社

■■港隊隊長胡晉銘港隊隊長胡晉銘
（（左左））進行熱身訓練進行熱身訓練。。

香港文匯報香港文匯報
記者黎永淦記者黎永淦 廣州傳真廣州傳真

■■廣東隊主帥陳玉良透露隊長盧琳不會作客廣東隊主帥陳玉良透露隊長盧琳不會作客
香港香港。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦 廣州傳真廣州傳真

■■主帥郭嘉諾主帥郭嘉諾（（右二右二））昨率隊在進行適應性昨率隊在進行適應性
訓練訓練。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦 廣州傳真廣州傳真

■■梁諾恆梁諾恆（（右下右下））表示不會放過任何爭取入表示不會放過任何爭取入
球機會球機會。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦 廣州傳真廣州傳真

港隊預計陣容
謝家榮

羅梓駿 余煒廉 梁諾恆 鍾昇霖
鄭兆均 杜國瑜 茹子楠 胡晉銘 陳廣豪

袁振昇

亞洲盃開戰
FIFA：國足值得期待
香港時間今日凌晨，男足亞洲盃全面

展開，揭幕戰由A組的東道主阿聯酋坐
鎮扎耶德體育場迎戰巴林。而備受國人
矚目的中國男足（國足）則將於香港時
間明晚7時對陣吉爾吉斯。對於這項亞
洲頂級賽事，國際足協（FIFA）也非
常關注，在官方網站撰文預測除日本隊
和衛冕冠軍澳洲外，沙特、伊朗、韓
國、中國、阿聯酋和烏茲別克也都是冠
軍的挑戰者。
不過，據搜狐體育消息，國足自己並

不看好能夠在亞洲盃走到最後，這從國
足將既定目標由最初的4強改為保8爭4
可見一斑。然而，FIFA仍對國足另眼
相看，認為「在世界盃冠軍教練納比的
率領下，中國隊值得期待」。
1月7日，國足首戰對陣吉爾吉斯，

要想殺入8強，必須闖過小組賽這一
關。從歷史交鋒來看，國足對陣吉爾吉
斯保持全勝，但「球是圓的」，國足能
否旗開得勝仍是未知之數。

■香港文匯報記者 陳曉莉
■納比率國足訓練，備戰亞洲
盃。 新華社

■■王雅繁四強王雅繁四強
止步止步。。新華社新華社

總獎金75萬美元的WTA深圳網球公開賽昨圓滿
結束。頭號種子、白俄羅斯新星薩巴倫卡以4：6、
7：6（2）、6：3逆轉擊敗美國球員里斯克，成功捧
起冠軍獎盃。
由於日前受天雨影響、部分比賽順延一日進行的

關係，兩位決賽選手昨都經歷了一日雙賽的考驗。
首先在上午進行的準決賽，碩果僅存的中國金花王
雅繁面對薩巴倫卡，完全處於下風，兩盤比賽僅取
3局，最終以2：6、1：6不敵，四強止步。薩巴倫
卡則躋身下午的決賽。
而另一場準決賽，美國球手里斯克對陣前世界排

名第2的俄羅斯名將施禾娜莉娃 ，在前者連贏7局
以6：0、1：0領先時，施娃傷退，令里斯克順利晉
級。
即日下午的決賽，薩巴倫卡繼續保持強勢，在

4：6先輸一盤的情況下，連扳兩城反勝，斬獲新賽
季首個賽事冠軍。里斯克則四年第三次打進賽會決
賽，再次屈居亞軍。
「我很喜歡深圳，也很喜歡中國，」現年20歲、

目前世界排名第13的白俄羅斯新星薩巴倫卡在賽後
採訪中說：「我在這裡打得很棒，希望以後還能繼
續在這裡有出色表現。」另外，在雙打賽事，中國
組合彭帥/楊釗煊以6：4、6：3力克跨國組合段瑩
瑩/沃拉科娃奪冠。

■香港文匯報記者 陳曉莉


